

学級通信 カラフル

和光中学校
3年 学級通信 7月号

～「TEAM」の7月 なかまづくりとは～

期末テストも終わり、総体シーズンとなりました。7月の生徒会スローガンは『TEAM』です。7月はネイリー中学校との交流などを通して、「なかま」とは何かを考えるきっかけとしたいですね。

さて、私には「TEAM」という好きな曲がありますので紹介します。歌っているのは「Lorde」というニュージーランドのシンガーソングライターです。

この歌では、「女王様、宝石をじゃらじゃら付けて着飾っている淑女たち、ニキビ肌のロードと男友だち（私たち）」が主に登場します。王室には、まず淑女たちが招かれ、そのあと、男友だちが招かれたようです。宝石を身に付け美しい身なりであるけれども、自らは光り輝いていない淑女たちに対して、私たち（＝月に例えられています）はクレター肌を自ら輝かして、部屋を明るくしているのです。



しかし、私たちは女王に謁見するため、淑女たち（富裕層）の仲間入りをしようと、「私たちのつく嘘をうやむやにしたり、踊り回ったり、ひどく酔っ払ったり」しています。華やかなものに憧れはあるものの、そんな欲望を酔い潰れることでうやむやにしようという心の葛藤でしょうか・・・。

ここからサビに入っていくのですが、サビでは、「ステージの上に立つ人（憧れの人やいわゆる上流階級の人）の一声でみんなが従う」ようなチームへの疑念と戸惑いが表現されています。

ロードがチームに求めているのは、「高級品に囲まれた生活でもなく、相手より高い位置に立って拳手を促すことでもなく、誰かと競い合うことでもなく、そういったものからの解放」です。インタビューでは、「10代はとてすばらしいけど、誰も自分たちのことを理解してくれないといらついでしまう。だから私が代弁者となって、どんなクレイジーな事があっても、君たちのことを蔑ろにしない」ということをこの曲で伝えたい」と語っています。

「憧れるのはやめましょう。」

自分を飾らなくていいチーム、自分たちの居場所でやっていこうとする意思をもつチームでありたいものですね。

『7月の主な予定』

- 3日（月）、4日（火）人権学習「水平社宣言」
「全体学習」
- 5日（水）縦割りチームでの合唱練習
- 6日（木）コラム音読、縦割りチームでの合唱練習
- 9日（日）英検2次
- 11日（火）ネイリー中学校との交流会
- 13日（木）縦割りチームでの合唱練習
- 14日（金）常任委員会・全校評議会
- 17日（月）海の日
- 18日（火）幼児とのふれあい（財田こども園）
- 19日（水）期末懇談会
- 20日（木）終業式

初めての全体学習

6月下旬から7月頭にかけて、人権学習を行いました。学習内容は、「西光万吉さんの生き様に学ぶ」「水平社宣言から考えたこと」です。また、学習のまとめとして、最後に生徒が互いに向かい合って学んだことや考えたことを発表する「全体学習」を行いました。司会は笠嶋ですが、基本的に子どもたちだけで考えを共有します。

1時間の中で12名の生徒から発表がありました。今回発表していない生徒も、級友が話したことについて耳を傾け、言葉にはしなくとも頭の中で考えている様子が見受けられました。

自分の考えを伝えることのできる条件として、「まず自身が真剣に考えること」「安心感を与える聞き手であること」が重要であると考えます。全体学習を通じて、このようなTeamづくりをしていきたいと考えています。